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XÓ C H I T L  G Á LV E Z 
CUMPLE A ZACATECAS.
Pues dijo que cuando ya 
g a n a r a  e l  p r o c e s o 
interno del Frente Amplio 

por México, al primer 
estado que visitaría sería 

Zacatecas porque nos plantó 
al cierre del proceso, pues era el 

último al que llegaría antes de cerrar 
el tiempo de asambleas y ya no vino. 
Además, dijo que haría una tamaliza 
y también cumplió. Que estuvieran 
medio quemados -como alguien dijo, 
porque a mi no me tocaron- ya fue 
lo de menos. La senadora ya cumplió 
la primera promesa y bueno, VERO 
AL AMILLO,  CARLOS PEÑA  y 
RAYMUNDO CARRILLO, los líderes 
de la alianza, hicieron posible que 
viniera a encontrarse con las simpatías 
que le generaron. Ya sabemos, 
prometer no empobrece, cumplir es 
lo que aniquila, y recuerden que 
estamos empezando los tiempos de 
las promesas y todos nos pueden 
bajar el la luna y las estrellas. Yo lo 
que digo es que escuchemos y luego 
formemos un criterio a ver quien 
resulta más cumplidor(a) o más 
mentiroso(a).

SALTAN LOS ACOPLES 
Y OPORTUNISTAS.
Antes de su encuentro con militantes 
y simpatizantes, la senadora brindó 
una conferencia de prensa a la que 
asistieron varios personajes de la vida 
política de Zacatecas, especialmente 
representantes de los tres partidos 
de la Alianza Va por México, como 
diputados locales y funcionarios de 
los partidos, quienes hicieron oídos 
sordos cuando no una ni dos, sino 
varias veces, les dijeron por el sonido, 
que se bajaran del escenario para 
que dejaran sola a la aspirante 
presidencial -ella es la que debía 
figurar- y por una les entró y por otra 
les salió. El chiste era salir en la foto 
a tosa costa y en cuanto se moviera, 
seguirla para conseguir la foto 
preciada, ¿verdad KARLA VALDÉZ? 
Usted, amigo de Ecodiario, desde 
ayer pudo ver en las redes sociales 
muchas fotos de gente que presumió 
fotos con la senadora... yo no buscaba 
una con LUPE ESPARZA y nomás 
no... 

ARTURO MEDINA DA 
MUESTRAS DE CIVILIDAD.
Que no se diga que las autoridades 
solo gobiernan para sus seguidores. 
E l  genera l  ARTURO MEDINA 
MAYORAL dio muestra de civilidad 
y  responsabi l idad a l  armar  un 
operativo importante en torno a la 

visita de la presidencial XÓCHITL 
GÁLVEZ. Lo último que Zacatecas 
necesita es un incidente de seguridad 
en torno a la visita de una de las 
mujeres más importantes de México 
en estos momentos y no sólo porque 
los partidos se lo hayan pedido, sino 
porque también el gobernador 
DAVID MONREAL y el secretario 
General de Gobierno, RODRIGO 
REYES, tienen claro que hay que 
actuar con responsabilidad ante un 
evento de estas magnitudes -con 
todo y que hay gente de esa a la que 
ningún chile le embona, que criticó 
que había poca gente y no valía la 
pena dis t raer  la  segur idad de 
municipios por ir a cuidad a XÓCHITL-, 
pero no alcanzan a dimensionar que 
no es por la cantidad de gente, sino 
por el personaje y lo que representa 
la figura política para el país y la 
imagen que Zacatecas debe dar, de 
respeto y tolerancia. Al final, haiga 
sido como haiga sido, el operativo 
fue muestra de ambas cosas...

ULISES QUIERE 
POSICIONARSE 
PARA LA
SENADURÍA.
El equipo de
CLAUDIA
SHEINBAUM prepara su 
alfil para la Senaduría. 
El exalcalde de la capital por Morena, 
ULISES MEJÍA HARO y responsable 
de los Comités de Defensa en el 
Estado, ya se destapó y emprendió 
un recorrido por el estado, de la 
m a n o  d e  l o s  o b r a d o r i s t a s  y 
simpatizantes de la 4T, invitando 
todos a la unidad y a trabajar en torno 
a la transformación. ULISES conmina 
a la gente a tener confianza porque 
los tiempos de los dedazos y los 
tapados ya son parte de la historia 
y hoy participarán quienes tengan la 
aceptación ciudadana y resulten 
triunfadores en el mismo método 
que hizo que CLAUDIA SHEINBAUM 
PA R D O  s e  c o nv i r t i e r a  e n  l a 
coordinadora de dichos comités: el 
método de las encuestas. Además, 
solo unidos y movilizados van a dar 
la batalla al Frente Amplio por México 
para consolidar la 4T, así que para 
todos aquellos que consideran que 
las cosas ya están resueltas y definidas 
rumbo a la senaduría, mejor que 
continúen haciendo la lucha para 
posicionarse, a fin de que llegado el 
momento  de  la  encues ta,  los 
resultados le favorezcan... y en eso 
ya anda tendido ULISES...
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NECESARIO, ALINEAR INTERESES 
CONTRA UN GOBIERNO 

AUTORITARIO: XÓCHITL GÁLVEZ

ZACATECAS, ZAC.- Tras semanas de espera, Xóchitl Gálvez visitó Zacatecas, don-
de tuvo su primera reunión como coordinadora del Frente Amplio por México con 
los partidos que conforman la alianza para alinear los intereses en la búsqueda de 
“confrontar a un gobierno autoritario”. 

Junto a los líderes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Insti-
tucional (PRI) y Revolución Democrática (PRD), así como senadores, diputados 
locales y federales, además de presidentes municipales de dichas instituciones 
políticas, la invitada dio a conocer su proyecto ante los medios zacatecanos. 

En su mensaje, Xóchitl Gálvez comentó que está a punto de enfrentar lo que 
prevé será una elección de estado, por lo que asegura que “van a ser despiadados” 
con su proyecto rumbo a la Presidencia de la República. 

Lo anterior, al ser cuestionada por el apoyo que recibe por personajes que en-
frentan el escrutinio público e incluso denuncias por corrupción en su contra des-
de administraciones anteriores sin que hasta el momento hayan sido resueltas, 
como es el caso del exgobernador Miguel Alonso Reyes, quien publicó una foto con 
Gálvez en sus redes sociales. 

“Este gobierno tiene todo el poder para investigar. Este gobierno se ha metido 
en mis cuentas; seguramente no encontró nada… Entonces yo digo que si alguien 
tiene cuentas pendientes con la justicia, pues tiene que enfrentarlas. Trátese de 
quien se trate… Yo en mi caso solo puedo responder por mí, por mi persona, y van 
a tratar de decir cosas”, comentó. 

Incluso, insistió en acusar al presidente Andrés Manuel López Obrador de haber 
cometido un delito al exponer su información fiscal y financiera, asegurando que 
“él está dispuesto a lo que sea con tal de retener el poder”, lo que reprochó ante lo 

MARCOS VALDEZ que considera una falta de resultados favorables para el estado. 
“Yo le pregunto a los zacatecanos: ¿De verdad Zacatecas está bien? Y también 

se los pregunto a los de Morena (Movimiento de Regeneración Nacional): ¿Uste-
des están felices que sus hijas salgan de noche? Es que aquí independientemente 
del partido somos papás. Somos padres de familia”, comentó. 

Horas más tarde, Xóchitl Gálvez pudo reunirse con simpatizantes y la militan-
cia de los partidos que conforman el FAxM en el Auditorio al Aire Libre Centenario, 
ubicado en el Parque Arroyo de la Plata, donde pudo exponer ante ellos parte de 
su vida, ideas y proyectos en su carrera política.

ME SIENTO ADOLORIDA PORQUE ZACATECAS 
SUFRE: XÓCHITL GÁLVEZ
En su encuentro con más de 4 mil zacatecanos que se dieron cita en el Teatro al 
Aire Libre Centenario, Xóchitl Gálvez Ruiz, enfatizó la importancia de regresar la 
seguridad, la paz y la tranquilidad a Zacatecas, “basta de odio y división, basta de 
seguir enfrentando a las mexicanas y mexicanos”.

Ante un ambiente de respaldo de los ciudadanos zacatecanos, también lamen-
tó el abandonó al campo zacatecano, a los científicos, a los artistas, a los jóvenes 
deportistas, así como la eliminación del Fondo Minero, porque dijo, no es justo que 
si Zacatecas le aporta tanto el país, le quiten dinero.

“La esperanza ha cambiado de manos, los de Morena tiraron a la basura la opor-
tunidad que los mexicanos les dieron, los de Morena han destruido casi todo, me-
nos la esperanza, la esperanza sigue viva y con esa esperanza vamos a construir 
el México y Zacatecas que merecemos porque ahora la esperanza es nuestra y 
vamos a luchar para sacar a este mal gobierno y juntos conseguir la victoria en el 
2024”, puntualizó.
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ZACATECAS, ZAC.- Para el obispo 
Sigifredo Noriega Barceló, aten-
der y escuchar a la gente es una 
obligación que se tiene como per-
sonaje público, al asegurar que 
“lo más sensato es la cercanía”. 

En su mensaje hacia los me-
dios tras la misa dominical, No-
riega Barceló señaló que la acti-
tud general de un gobernante 
“tiene que ser esa: de cercanía, 
de escucha”, aunque también “al 
ciudadano se le pide que tenga 
comprensión”. 

Lo anterior, luego de cuestio-
nar su opinión acerca de la falta 

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

GOBERNANTES DEBEN 
TENER CERCANÍA CON 
CIUDADANOS: OBISPO

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila puso a dis-
posición de los productores de 
todo el estado, que el campo 
zacatecano tendrá una derrama 
de 250 millones de pesos, lo que 
permitirá su reactivación ante 
el abandono histórico y el difícil 
escenario que enfrenta por la 
falta de lluvias. 

Por lo que este domingo, en-
cabezó la Expo Agropecuaria 
más importante del año, con una 
inversión estatal de 110 millones 
de pesos que, mezclados con la 
aportación del productor, per-
mitieron que cerca de mil tra-
bajadores  del campo se pudie-
r an c api t a l i z ar  c o n e quip o 
especializado, semillas, semen-
tales, tractores y todo tipo de 
implementos.

El mandatario rifó subsidios 
para que la gente del campo pu-
diera adquirir 400 tractores (300 
nuevos y 100 seminuevos), pues 
otorgó a cada uno de los bene-
ficiarios 250 mil pesos para la 
adquisición de uno nuevo y 150 
mil pesos para uno usado, de 
acuerdo con un comunicado. 

Además, dio apoyos de has-
ta 100 mil pesos para la compra 
de maquinaria especializada. De 
igual manera, mediante una di-
námica de transparencia, Mon-
real Ávila les rifó seis tractores 
completamente gratuitos, así 
como un molino, un remolque y 
dos sementales. 

“Éste es un día de fiesta por-
que fue tal el abandono del cam-
po que ahora estoy empeñado 
en acompañarlos para sacarlo 
adelante; no vamos a dejar de 
trabajar ni un solo día hasta lo-
grarlo”, señaló ante un lugar aba-
rrotado de gente proveniente de 
todo el estado.

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

DEJA EXPO FERIA AGROPECUARIA 
DERRAMA ECONÓMICA DE 250 MDP

TODOS LOS UNIVERSITARIOS 
DEBEMOS FORTALECER LA 
INSTITUCIÓN: RUBÉN IBARRA

FRESNILLO, ZAC.- Rubén Ibarra 
Reyes, rector de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ), 
aseguró que el regreso a clases 
de todas las unidades académicas 
es producto del diálogo, acuerdos 
y sensibilidad entre ambas partes, 
luego de varias semanas de paro.

“De que lo más importante son 
los estudiantes, ya no podemos 
bajo ninguna circunstancia en un 
semestre tan corto seguir per-
diendo clases”, dijo.

Reconoció en la Unidad Aca-
démica de Agronomía el gran es-
fuerzo que se hace para llegar a 
acuerdos, porque al continuar con 
la polarización de la universidad, 
tiene que quedar a un lado.

“Todos los universitarios de-
bemos sumarnos en una misma 
intención, que es la de fortalecer 
a la institución, a una institución 
que por naturaleza es noble y que 
requiere de la unión universitaria", 
añadió.

Aseveró que los acuerdos son 
institucionales como revisar en 
las instancias oficiales el caso de 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

cada uno de los compañeros que 
reclaman un derecho, procesos 
que aseguró harán apegados a 
derecho.

El rector destacó que se debe 
ver a los manifestantes no de esa 

forma, sino como compañeros, 
por ello dijo que se ven de esa ma-
nera y por lo tanto se cumplirán 
los acuerdos a partir de esa visión 
de compañerismo y en beneficio 
de la comunidad universitaria.

de un diálogo entre el gobernador 
David Monreal Ávila con los gru-
pos de búsqueda de personas 
desaparecidas, las que se acer-
caron al mandatario durante el 
pasado desfile por el Día de la In-
dependencia de México.  

Aunque el obispo prefirió no 
hablar sobre el tema, al asegurar 
que no tuvo conocimiento del 
caso y prefería omitir un juicio al 
respecto, también expresó que 
“nadie ha recibido clases para 
gobernar”. 

https://ecodiarionoticias.com/notas/deja-expo-feria-agropecuaria-derrama-econmica-de-250-mdp 
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CELEBRA BENMAC 
SU 198 ANIVERSARIO

ZACATECAS, ZAC.-  La Benemérita Escue-
la Normal Manuel Ávila Camacho (BEN-
MAC) celebró su 198 aniversario, lo que 
la hace una de las instituciones más an-
tiguas de Zacatecas y una insignia de la 
capital. 

En una ceremonia en la que se reco-
noció a las generaciones que egresaron 
hace 60, 55, 50, 40 y 35 años, las autori-
dades del plantel destacaron la vocación 
y el compromiso diario de la institución 
hacia la educación a través de la prepa-
ración de docentes, al considerar a “la 
instrucción como el medio más poderoso 
del progreso”.  

“Nosotros debemos salvaguardar esos 
valores con nuestro trabajo cotidiano y 
nunca olvidar que un proceso educativo, 
científico y humanista generará indivi-
duos sabios, íntegros, capaces de trans-
formar conscientemente el contexto que 
habitan, de manera inclusiva”, expresó 
José Manuel Medellín González, director 
de la BENMAC. 

Tras la ceremonia, a la que acudieron 
autoridades educativas y directores de 
otras escuelas normales en el estado, así 
como de la Universidad Pedagógica Na-
cional, entre otras figuras, los asistentes 
pudieron disfrutar de dulces típicos, elo-
tes, y antojitos regionales en un convivio 
dentro de las instalaciones de la institu-
ción.

TEXTO Y FOTOS: MARCOS VALDEZ 



CUMPLE ISSSTEZAC 
PAGO DE PENSIONES 
Y DE PERSONAL 
ACTIVO
ZACATECAS, ZAC.- Pese a las 
dificultades económicas por las 
que atraviesa el Instituto de Se-
guridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado de 
Zacatecas (Issstezac) se reali-
zó el pago de las nóminas de 
pensiones y del personal en ac-
tivo del Instituto el pasado 15 
de septiembre.

Al ser los jubilados y pensio-
nados la razón de existir del 
Issstezac, se cumple de mane-
ra puntual con el pago de la nó-
mina de pensiones, como uno 
de los compromisos principales 

ZACATECAS, ZAC.- Miembros de 
la Gran Logia J. Jesús González Or-
tega conmemoraron el aniversa-
rio de la Independencia de México 
con un evento cívico y artístico, 
enmarcado en la fraternidad.

El muy respetable gran maes-
tro Óscar Gabriel Campos Campos 
dio la bienvenida a los miembros 
de las logias del Oriente de Zaca-
tecas, tanto varoniles como fe-
meniles y de jóvenes, así como a 
sus familiares que se dieron cita 
en la sede de la Logia.

En el evento se rindieron ho-
nores a la bandera y tras entonar 
el Himno Nacional Mexicano y la 
Marcha Zacatecas. Se despidió al 
Lábaro Patrio; luego se presenta-
ron algunas estampas folclóricas 
a cargo de la Compañía Estatal de 
Danza y se interpretaron algunas 
melodías.

La Logia femenil rifó un cuadro 
al óleo, actividad que tuvo como 
objetivo recaudar fondos para la 
construcción de la sede de dicha 

ECODIARIO

ECODIARIO

CONMEMORA LA GRAN LOGIA 
MASÓNICA ANIVERSARIO DE 
LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO 
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Logia.
Campos Campos recordó el 

movimiento independentista y 
conminó a sus hermanos maso-

nes a continuar trabajando por una 
nación en la que se disfrute la li-
bertad, haya igualdad y se convi-
va con fraternidad.

del Instituto; además, se realizó 
el pago de la nómina de su per-
sonal en activo, se informó en 
un comunicado.

José Ignacio Sánchez Gonzá-
lez reconoció que ha sido todo un 
reto cumplir con el pago puntual 
y con monto completo a los pen-
sionados y jubilados, ya que en 
estos momentos, el Issstezac su-
fre una precariedad financiera, 
aunado al aumento en el número 
de personas que han hecho efec-
tivo su derecho a pensionarse.

“Para el pago de la nómina de 
pensiones, se han erogado 95 
millones 909 mil pesos, con lo 
que se cubrió el pago a un total 

de 5 mil 125 pensionados y jubi-
lados; en tanto que, para la nó-
mina de los trabajadores en ac-
tivo, se pagaron 4 millones 300 
mil pesos, que da un total de 100 
millones 209 mil pesos, pago rea-
lizado esta primera quincena del 
mes en curso”, comentó Sánchez 
González.

Una vez más, el compromiso 
del pago de la nómina de pen-
siones para todos sus pensio-
nados se ha cumplido, así como 
el pago a sus trabajadores en 
activo, lo que representa un es-
fuerzo sin precedentes y un tra-
bajo en equipo, reconoció Sán-
chez González.

EN GUADALUPE

FESTEJAN ABUELITOS DE LA 
CASA HOGAR FIESTAS PATRIAS

GUADALUPE, ZAC.- En el marco 
de la Celebración del 213 Aniver-
sario del Inicio de la Independen-
cia de México, se llevó a cabo la 
tradicional ‘Fiesta Patria’ en la 
Casa Hogar ‘La divina Providen-
cia’, donde coronaron a la reina 
y princesas de vida, representa-
das por Adelina Varela Barrios, 
Teresita Saldaña Varela y Alicia 
Garibay Sosa.

El emotivo evento inició con 
la presentación de la reina y prin-
cesa de la Feria Nacional de 
Zacatecas Isabel Romo y Danie-
la Murillo, respectivamente, quie-
nes fueron las encargadas de 
coronar a las dos princesas y a 

ECODIARIO la reina, de acuerdo con un co-
municado.

En su mensaje, el alcalde José 
Saldívar Alcalde, agradeció la in-
vitación y expresó su emoción 
por visitar la Casa Hogar en una 
fecha tan especial y ser parte de 
tan bonito evento.

“Ustedes son la sabiduría, us-
tedes son gente sabía, la sabi-
duría se adquiere únicamente 
con el tiempo, por eso si noso-
tros los escuchamos a ustedes, 
les vamos a aprender mucho, 
para replicar su conocimiento, 
para que en la ciudad de Guada-
lupe haya bonitas y buenas fa-
milias” puntualizó.

Por su parte Paulina Hernán-

dez de Saldívar, presidenta del 
Sistema Municipal DIF explicó 
que los adultos mayores son los 
que contagian a todos con su 
energía y su alegría, “estamos 
muy contentos de estar aquí” 
expresó Paulina Hernández.

Alicia Delgado Nieto, directo-
ra de la Casa Hogar ‘La Divina 
Providencia’ agradeció a José 
Saldívar el apoyo que le da a la 
Casa Hogar, y lo invitó a mante-
ner la generosidad que lo carac-
teriza para que ayude al adulto 
mayor “para que no sea una par-
te marginada y oscura, que sea 
la parte que brille, porque ellos 
llevan esa luz interior en su co-
razón”, explicó.
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ES TIEMPO DE CERRAR FILAS CON 
EL GOBERNADOR: SAÚL MONREAL

AFIRMA RODRIGO REYES
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NO ES TIEMPO DE 
PENSAR EN UNA 
POSICIÓN POLÍTICA: 
RICARDO MONREAL
FRESNILLO, ZAC.- Ricardo Mon-
real Ávila, senador con licencia, 
aseveró que no son tiempos de 
pensar en una posición política, 
sino en trabajar para qué se ra-
tifique el triunfo de Morena en 
2024, ya que afirmó que no será 
fácil.

“Hay que luchar para conser-
var la mayoría, para cumplirle a 
la gente los compromisos que 
hicimos en 2018”, refirió. 

“Estoy triste esta fuerte la 
sequía, nos va a causar mucho 
daño en el campo”, dijo Monreal 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS Ávila, quien también destacó que 
al igual que Zacatecas, todo el 
norte del país se encuentra en 
sequía grave, por ello señaló que 
desde las cámaras se debe emi-
tir alertas y programas de emer-
gencia para ayudar a la gente, 
estar pendiente del agua y que 
los hatos ganaderos no se dis-
minuyan tan drásticamente.

Por otro lado, se pronunció 
contento de asistir al Segundo 
Informe de Gobierno del pre-
sidente Saúl Monreal Ávila, y 
a la vez poder recargar ener-
gías en Fresnillo, luego de se-
manas difíciles para él en ma-

teria política.
Aseguró que ha iniciado tra-

bajo y reuniones con Sheinbaum, 
además de que dijo, que no ha 
dejado de hablar con Marcelo 
Ebrad, tras el proceso de elec-
ción interna que se realizó en 
Morena, quien le ha informado 
que agotará todas las instancias 
del proceso, luego de inconfor-
marse por los resultados

Monreal Ávila aseguró que 
será a través de encuestas que 
se definan a todos los candi-
datos para el siguiente proce-
so electoral, en los siguientes 
meses.

AVANZAN MESAS DE 
DIÁLOGO ENTRE ESTADO Y 
MANIFESTANTES 
DE SALUD

FRESNILLO, ZAC.- El secretario 
general de Gobierno, Rodrigo Re-
yes Mugüerza, aseguró que se ha 
avanzado bien en las mesas de 
negociación, tras los conflictos 
que se ha presentado en los hos-
pitales generales de El Mineral y 
Zacatecas.

“Estamos avanzando bien en 
las mesas de diálogo con las tra-
bajadoras y con sus representan-
tes, ha habido buenos avances, 
viene ya el cambio a IMSS Bien-
estar y ambos lados hemos re-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS conocido la importancia de tran-
sitar”, señaló.

Tras darse a conocer que en 
el Hospital General de Fresnillo 
fue liberado el inmueble, luego 
de la destitución del personal de 
dirección y de la administradora, 
están a la espera que se replique 
la misma acción en la capital 
zacatecana.

“Estamos tratando también 
de que las personas tengan un 
servicio digno, de calidad y en ese 
sentido se ha logrado que en am-
bos hospitales de Fresnillo y el del 
estado estén desbloqueados”, 

afirmó.
Ante las preguntas de si esta 

semana que inicia se tendría la 
toma de protesta de los nuevos 
titulares de área, explicó que eso 
dependerá de las determinaciones 
que se tomen en la Secretaría de 
Salud de Zacatecas.

“Lo importante aquí es el diá-
logo que se ha tenido con las y los 
trabajadores y el avance que he-
mos tenido en ambos lados, cuál 
es el objetivo, que todos los zaca-
tecanos tengan un sistema de 
salud gratuito, universal y de ca-
lidad”, puntualizó.

FRESNILLO, ZAC.- Saúl Monreal 
Ávila, presidente municipal, ase-
guró que hablará con el gabine-
te para exigir que cierren filas en 
torno al gobernador del estado, 
David Monreal Ávila, ya que dijo 
es el principal líder.

Destacó que se debe demos-
trar el respaldo al mandatario 
estatal, por lo que aseguró que 
pidió a su gabinete que todos se 
sumen a este tema.

“Más unido no se puede, he-
mos trabajado   en ese marco de 
unidad de fortalecimiento, lo 
vuelvo a insistir lo he dicho, es 
momento de cerrar filas con el 
señor gobernador, todo el res-
paldo al gobernador, ya le pedí a 
todo el gabinete que vamos a ir 
juntos con el gobierno del esta-
do, el gobernador es nuestro líder 

CECILIA PALACIOS y hacia allá vamos”, subrayó.
Detalló que una vez que ter-

mine su segundo informe de go-
bierno, analizará los posibles 
cambios en áreas de su gabine-
te “estoy viendo algunos cam-
bios, estoy haciendo ese corte, 
esa evaluación, de hecho, ya ten-
go esa evaluación del informe, 
va a hacer difícil enumerar tantas 
obras, tantas acciones, voy a tra-
tar de resumirlo, voy a tratar de 
resumirlo”.

El presidente municipal de-
claró que también se cuenta con 
la evaluación de funcionarios 
municipales, “hay algunos que 
nada más entregaron básico, 
pero no hay resultados”.

“Nunca voy a estar satisfe-
cho, la sociedad es cambiante 
y por ende la problemática, 
siempre va a ver problemáticas”, 
recalcó.
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PRESENTA MARIO MACÍAS ZÚÑIGA 
SU SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO

MAZAPIL, ZAC.- El presidente municipal, Mario Macías 
Zúñiga, rindió su Segundo Informe de Gobierno para pre-
sentar las acciones realizadas durante el año legislativo 
2022-2023.

En su discurso, el alcalde agradeció a todos los pre-
sentes, “Le agradezco primeramente a Dios, mi familia, 
miembros del ayuntamiento, autoridades invitadas, ami-
gos y todas las personas que me acompañaron en este 
día tan importante”, destacó

 “Hoy comparezco ante ustedes para rendir un infor-
me detallado de la situación actual, condiciones y accio-
nes que se han desarrollado durante el segundo año de 
gestión de la administración que me honro en presidir en 
todos los aspectos que contemplan los cuatro ejes rec-
tores de mi gobierno”, añadió.

Además, mencionó los grandes y sig-
nificativos avances que se han al-

canzado en este segundo año de 
resultados, invitando a todos los 

asistentes a observar el video 
del proceso que ha tenido el 
municipio.

Durante el video se pro-
yectaron las diferentes obras 
de infraestructura que se rea-
lizaron durante el año, así como 

el mejoramiento de obras y ser-
vicios Públicos, desarrollo agro-

pecuario, educación, deporte, salud 
y medio ambiente.

También enfatizó en las labores reali-
zadas por el SMDIF en apoyo a los grupos vulnerables.

ECODIARIO
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GANA ALEXA 
MORENO MEDALLA 
DE ORO EN MUNDIAL 
DE FRANCIA

FRANCIA.- La gimnasta Alexa Mo-
reno se colgó la medalla de oro 
en la Copa del Mundo. La mexi-
cana lo hizo en el aparato que me-
jor domina, el salto de caballo.

Moreno realizó una puntua-
ción final de 14.075 para así que-
darse con el primer lugar, mien-
tras que el segundo peldaño fue 
para la australiana Georgia God-
win con 13.850 y el tercero para 
la francesa Coline Devillard con 
13.800.

Moreno ha tenido un buen año 
en su regreso a las competencias 
internacionales, luego de que ya 
anteriormente subió a lo más alto 
del podio en el Campeonato Pa-

ECODIARIO namericano celebrado en Mede-
llín, y en los Juegos Centroameri-
c an o s y  d el  C ar ib e en S an 
Salvador.

Después de ganar tres me-
dallas de oro, una de plata y una 
de bronce, en la justa centroa-
mericana, Moreno decidió irse a 
entrenar a Houston por dos se-
manas, y donde estuvo prepa-
rándose a lado de la estaduni-
dense Simone Biles.

Ahora la gimnasta nacional 
enfrentará el Campeonato del 
Mundo que se celebrará del 30 
de septiembre al 8 de octubre en 
Bélgica, y donde Moreno tendrá 
la oportunidad de buscar la plaza 
para los Juegos Olímpicos de Pa-
rís 2024.

ORGANIZAN CARRERA DE 
INDEPENDENCIA EN JEREZ

JEREZ, ZAC.- La Coordinación Municipal del Deporte y el Comité de 
Ciclismo de Ruta organizaron la Carrera de la Independencia, que 
sirvió de marco para rendir homenaje al ciclista Samuel Rosa-
les Acevedo. 

En el evento participaron 77 pedalistas provenientes de 
los municipios Calera, Morelos, Zacatecas, Villanueva, Río 
Grande, Guadalupe, Sombrerete, Fresnillo y Jerez, quienes 
tomaron la salida frente al Centro Recreativo Las Marga-
ritas con destino al municipio Tepetongo y regreso a la 
meta ubicada en el libramiento carretero, en el crucero 
hacia la comunidad Tetillas.

En representación del presidente municipal, José Hum-
berto Salazar Contreras, el regidor Luis Mario Martínez 
Aparicio entregó el testimonio gráfico, se informó en un co-
municado. 

El coordinador municipal del deporte, Armando Quiñones 
Ortiz, elogió el esfuerzo de la directiva por impulsar un deporte 
que había estado estancado durante varios años y destacó su 
compromiso de reconocer a uno de los más ejemplares protagonis-
tas del municipio. 

ECODIARIO El presidente del comité de ciclismo, Alex Márquez, destacó el apoyo brin-
dado por la actual administración a la liga y a todos los deportistas,  donde 

recibieron respaldo en organización, equipamiento y seguridad por par-
te de las corporaciones pertinentes, así como todo lo necesario para 

llevar a cabo el evento. También agradeció al personal voluntario de 
logística y apoyo.

HOMENAJEAN A SAMUEL ROSALES
Samuel Rosales Acevedo expresó su gratitud por el reconoci-
miento a lo que llamó su "humilde trabajo sobre una bicicleta" 
y también por su tiempo al frente del comité de ciclismo. Des-
tacó que esta actividad le ha brindado numerosas satisfaccio-
nes y que, a su edad, le permite mantenerse activo y cuidar su 
salud. Sus palabras fueron pronunciadas en presencia de los 

ciclistas participantes, amigos y familiares que lo acompañaron 
en este emotivo momento.

La carrera de 50 kilómetros se desarrolló en diversas cate-
gorías, incluyendo élite varonil y femenil, libre en ambas ramas, así 

como máster A de 20 a 29 años, máster B de 30 a 39, máster C de 
40 a 49, y máster D para mayores de 60 años. El recorrido se extendió 

hasta la entrada a Tepetongo y luego regresó a Jerez, continuando por el 
libramiento hasta el crucero a Tetillas, donde se estableció la línea de meta. 



CALERA, ZAC.- El conductor de un 
automóvil perdió el control del vo-
lante, volcó y terminó impactán-
dose contra un poste. 

El accidente vial se registró la 
mañana de este domingo, alrede-
dor de las 6 de la mañana, sobre 
la carretera federal 45, a la altura 
del municipio Calera. 

En el lugar se localizó un vehí-
culo de la marca Hyundai, de color 
gris, modelo 2020, de color gris 
con placas de circulación del es-

ECODIARIO
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PIERDE EL 
CONTROL, 
SE VUELCA 
E IMPACTA 
CONTRA LA 
BARRERA

tado de Zacatecas, que era con-
ducido por Iván Alberlin, de 36 
años, con domicilio en el centro, 
en Fresnillo.

El jefe en turno de los Paramé-
dicos y Rescatistas de la Unidad 
Municipal de Protección Civil de 
Calera, Miguel Ángel Martínez in-
formó que no hubo personas le-
sionadas y solo se reportaron da-
ños materiales de consideración.

Agentes de la Guardia Nacio-
nal -División Caminos y Carrete-
ras- tomaron conocimiento de 
los hechos.

SE REGISTRA VOLCADURA SOBRE 
LA VIALIDAD SIGLO 21

GUADALUPE, ZAC.- Una volcadura a la altura del fraccionamiento San Agustín, sobre 
la vialidad Siglo 21, se registró este domingo. 

Rescatistas y personal de la Unidad de Urgencias Básicas de la Coordinación Esta-
tal de Protección Civil atendieron un llamado del Sistema de Emergencias 911, para 
ayudar en el lugar de los hechos que dejó como saldo tres personas lesionadas. 

Al arribar al lugar, los rescatistas localizaron a tres personas lesionadas deambu-

ECODIARIO lando afuera del vehículo accidentado, por lo que fueron trasladados a la clínica IMSS.
El vehículo accidentado es de la marca Volkswagen, tipo Jetta, de color azul, con 

placas de circulación del estado de Zacatecas.
El chófer fue identificado con el nombre de Alfonso, de 42 años, vecino del Frac-

cionamiento La Comarca, quien iba acompañado de Armando y Delia.
El personal de Protección Civil Estatal realizó maniobras para controlar un derramé 

de aceite y quitar la energía al vehículo para dejar el área segura.
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REALIZA AMLO PRUEBAS 
EN TREN INTEROCÉANICO

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador hizo el recorrido de 
prueba del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, desde Salina Cruz, Oaxaca, 
hasta Coatzacoalcos, Veracruz.

A través de sus redes sociales, el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Ur-
bano, Román Meyer, compartió un vídeo del Presidente de la República a bordo del fe-
rrocarril, despidiéndose de la gente en la estación.

“El presidente López Obrador en Salina Cruz. Más infraestructura y desarrollo para 
saldar la deuda con el sur”, señaló el funcionario.

El mandatario hizo el recorrido acompañado por José Rafael Ojeda, titular de la Se-
cretaría de Marina, entidad encargada del proyecto ferroviario, así como las secreta-
rías de Gobernación, Luisa María Alcalde; de Energía, Rocío Nahle, y de Economía, Ra-
quel Buenrostro.

De igual forma, en el trayecto con el presidente López Obrador se encontraban los 
gobernadores de Oaxaca, Salomón Jara, y de Veracruz, Cuitláhuac García.

En su conferencia mañanera del pasado 6 de septiembre, López Obrador anunció 
el recorrido de prueba del Tren Interoceánico de Salina Cruz con rumbo a Coatzacoal-
cos este domingo.

ECODIARIO “El tren va a ir lento, ¿por qué tenemos mucha prisa? 
Vámonos despacio, despacio. Imagínense, nos vamos 
en el Tren Maya a 160 o 170 kilómetros por hora, to-
davía faltan soldaduras en los rieles, es una solda-
dura especial, hay que ir despacio”, dijo.

EL RECORRIDO DE AMLO
Cientos de habitantes de la región sur de Vera-
cruz se apostaron en las principales estaciones 
del ferrocarril en municipios como Oteapan, 
Cosoleacaque, Coatzacoalcos y Texistepec.

Los veracruzanos esperaron con emoción el 
paso del tren que salió esta mañana desde Salina 
Cruz, Oaxaca y se detendrá en esta demarcación.

“Venía antes cuando tenía nueve años a vender 
y comprar productos, por eso ahora que Dios me 
presta vida lo voy a volver a ver”, expresó la señora 
Crisanta en Chinameca.
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“Todos podemos estar al tanto del camino que nos falta por recorrer, al igual 
que los temas pendientes que tenemos que lograr para un mundo más justo, 
con verdadera igualdad de género”

Generación de igualdad

MARÍA DEL 
CARMEN 
SALINAS

El foro generación igualdad se ce-
lebró en Ciudad de México en 
marzo y en París del 30 de junio 
al 2 de julio de 2021. El Foro lan-

zó un viaje de acción de cinco años para 
lograr un progreso en la igualdad de 
género.

Generación Igualdad es la principal 
iniciativa mundial para acelerar la in-
versión y la aplicación de la igualdad de 
género, convocada por ONU Mujeres la 
iniciativa pretende garantizar que las 
propuestas lanzadas en la Plataforma 
de Acción de Beijing de 1995 sobre los 
derechos de la mujer se apliquen y al-
cancemos los Objetivos del Desarrollo 
Sostenible. 

A su vez, generación igualdad nace 
bajo este contexto en el Foro Genera-
ción Igualdad celebrado en Ciudad de 
México y París. Dicho foro lanzó una 
agenda que habría que revisarse en el 
transcurso de cinco años, encapsulada 
en un plan de aceleración global para 
la igualdad de género.

Además, puso en marcha seis coa-
liciones para la acción y un Pacto Mun-
dial sobre la mujer, la Paz, la Seguridad 
y la Acción Humanitaria. En París, por 
ejemplo, diversas partes interesadas 

pioneras asumieron más de 1000 com-
promisos políticos, programáticos y 
financieros que representan un valor 
sin precedentes.

El evento en 2021 marcó el inicio de 
un proceso de varios años, trabajando 
por cumplir los compromisos asumidos.

Donde no solo consolidó el valor del 
multilateralismo y reunió liderazgo y la 
participación de diversas partes inte-
resadas: la sociedad civil, los gobiernos, 
las organizaciones, dirigidas por jóvenes, 
el sector privado, las organizaciones 
internacionales, las ciudades, los sindi-
catos, los medios de comunicación, etc.

Dentro de los temas principales es-
tán las coaliciones de acción son alian-
zas globales, innovadoras y multipartí-
cipes que involucran gobiernos, 
sociedad civil, organizaciones interna-
cionales en acciones como: Impulsar 
acciones colectivas, propiciar la con-
versación mundial, promover una ma-
yor inversión pública y privada, lograr 
resultados intergeneracionales con-
cretos y transformadores. 

Asimismo, los temas más funda-
mentales son: Violencia de género, (1) 
justicia y derechos económicos, auto-
nomía sobre el cuerpo, derechos y sa-

lud sexual reproductiva, acción femi-
nis ta para la  jus t icia  cl imá t ica, 
tecnología e innovación para la igualdad 
de género, movimientos y liderazgos 
feminista; todo esto englobado en un 
Plan de aceleración Global, que de la 
mano de una hoja de ruta Global, se po-
drá observar el avance en dicho eje te-
mático en las páginas tanto del Grupo 
asesor de la sociedad civil, el grupo de 
trabajo de la juventud y el comité direc-
tivo de participación múltiple. Donde 
todos podemos estar al tanto del ca-
mino que nos falta por recorrer, al igual 
que los temas pendientes que tenemos 
que lograr para un mundo más justo, 
con verdadera igualdad de género.

Tesorera del Senado de la 
República

AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUJERES

https://acortar.link/fBPnIZ
https://t.me/+VV7UZLPxmXs3NDcx



